
 

 

Verbale Commissione Paritetica di Dipartimento del 20-02-2020 pag. 1 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DELLA COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI 

STUDENTI DEL DIPARTIMENTO DI FARMACIA-SCIENZE DEL FARMACO DEL 

GIORNO 20 FEBBRAIO 2020 n. 2020/1. 

 

Il giorno 20 febbraio 2020, alle ore 9:50, nella Sala Riunioni del Dipartimento di Farmacia-

Scienze del Farmaco si è riunita, in seguito a regolare convocazione via posta elettronica 

del 13/02/2020, la Commissione Paritetica Docenti Studenti (CPDS) del Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro. 

Partecipano alla riunione i proff. F. Berardi (Coordinatore), M. Franco e A. Trapani, i 

rappresentanti degli studenti sigg. P. Pappagallo, G. Balenzano e S. Schiavone. La dott.ssa 

M. Faccio svolge funzione di segretario assistente alla verbalizzazione. 

Constatata la sussistenza del numero legale, il Coordinatore dichiara valida l’adunanza e dà 

inizio alla discussione dei seguenti punti all’ 

 

ORDINE DEL GIORNO  

 

1) Comunicazioni; 

2) Approvazione dei verbali n. 2019/3, 2019/4, 2019/5, 2019/6, 2019/7 e 2019/8 delle 

sedute dal 10/10/2019 al 13/12/2019 per la compilazione della Relazione Annuale 

2019; 

3) Manuale di comportamento per il decoro degli spazi universitari; 

4) Analisi e discussione dei risultati dell’opinione degli studenti per la valutazione della 

didattica, riguardanti l’A. A. 2018-2019; 

5) Varie ed eventuali. 

 

1) Comunicazioni: 

Il prof. Berardi esordisce annunciando ai presenti una correzione apportata alla Relazione 

Annuale del 2019, in seguito alla segnalazione prevenuta il 23/12/2019 al prof. Marcello 

Leopoldo, in qualità di coordinatore della classe LM-13, dalla dott.ssa Paola Amati della 

Sezione Offerta Formativa dell’Ateneo; la suddetta segnalazione riguarda un errore 

commesso nel considerare il Corso di Studio in Farmacia - interateneo in convenzione con 
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l’Università cattolica “Nostra Signora del Buon Consiglio” di Tirana-Albania, come quarto 

canale della sede di Bari, anziché CdS a parte. L’imprecisione è stata prontamente corretta 

dal prof. Berardi, con l’invio successivo della relazione emendata.  

Prima di proseguire con le comunicazioni relative al primo punto dell’OdG, il 

Coordinatore della Commissione annuncia il passaggio di testimone nell’assistenza alla 

verbalizzazione delle relative sedute, dal dott. Salvatore Gisotti alla dott.ssa Maria Faccio, 

incardinata nel personale tecnico-amministrativo della Unità Operativa di Didattica e 

Servizi agli studenti del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco. 

Di seguito e con l’ausilio della video-proiezione, viene mostrato il documento 

“L’internazionalizzazione della formazione superiore in Italia. Le università”, redatto per 

iniziativa della Conferenza dei Rettori delle Università Italiane (CRUI) 

sull’internazionalizzazione dell’offerta formativa degli atenei italiani, soprattutto in merito 

all’attrazione di studenti internazionali. Il rapporto, posto già all’attenzione dei docenti e 

della rappresentanza studentesca dalla prof.ssa Corbo per via telematica, offre interessanti 

contributi statistici per l’analisi dei flussi relativi al fenomeno in esame. Il rapporto della 

CRUI viene disaminato sinteticamente, lasciando alla volitività dei presenti l’onere di un 

meritato approfondimento. 

 

3) Manuale di comportamento per il decoro degli spazi universitari: 

In prosieguo, esauriti i contenuti attinenti alle comunicazioni, il prof. Berardi passa a 

sottoporre ai componenti della Commissione il terzo punto all’OdG, preferendo dedicare al 

secondo punto il momento immediatamente successivo. Pertanto, tenuta in debita 

considerazione la costante attività svolta dall’ANVUR in materia di accreditamento, che 

riguarda non solo i corsi di studio ma anche le sedi degli atenei italiani, il Coordinatore 

sottolinea la necessità di riservare una puntuale attenzione alla salvaguardia delle strutture 

universitarie oltre che dei connessi servizi erogati. A proposito, si rammenta come lo 

scorso anno l’Università di Bari abbia conquistato la qualifica di Megateneo del 

Mezzogiorno, riportando un giudizio pienamente soddisfacente, corrispondente alla lettera 

B nel rapporto di valutazione ai fini dell’accreditamento periodico della sede e dei corsi di 

studio trasmesso dall’ANVUR. I risultati raggiunti pongono l’obbligo di allineare i 

comportamenti di tutti alle buone pratiche perseguite sinora, mettendo in campo le giuste 
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strategie proattive allo scopo di scoraggiare quelle condotte, che si palesino contrarie alla 

cura e alla tutela degli spazi comuni. A suggello delle suddette precauzioni, viene 

proiettato un breve manuale a carattere comportamentale, redatto a cura della Direzione 

Appalti, Edilizia e Patrimonio dell’Ateneo e destinato alla comunità studentesca, 

contenente indicazioni su comportamenti e buone pratiche d’uso per la cura degli spazi 

universitari frequentati. Il manuale viene letto e commentato in ogni singolo punto; la 

discussione tra i presenti si concentra su alcune evidenze di buon senso, quali per esempio, 

la necessità di non fermarsi a chiacchierare in maniera fragorosa nello spazio adiacente alle 

aule al fine di non disturbare le relative lezioni; e ancora, di prestare attenzione a non 

occupare le vie di fuga in caso di necessità con zaini, trolley, sedie aggiuntive e simili; 

nonché di rispettare il divieto di fumo anche negli spazi coperti esterni alle aule. La 

disamina del terzo punto all’OdG si conclude con l’assicurazione da parte della 

rappresentanza studentesca della Commissione di farsi carico di una certa e piena 

diffusione del manuale tra gli studenti del nostro Dipartimento. 

 

2) Approvazione dei verbali n. 2019/3, 2019/4, 2019/5, 2019/6, 2019/7 e 2019/8 delle 

sedute dal 10/10/2019 al 13/12/2019 per la compilazione della Relazione Annuale 

2019: 

Si passa dunque, al secondo punto all’OdG per approvare i verbali in esame, propedeutico 

alla loro relativa pubblicazione. Prima di proiettare i documenti per una analitica 

valutazione, il prof. Berardi chiarisce come talvolta diverse sedute della Commissione 

siano state accorpate all’interno di un medesimo verbale: per la precisione n. 14 riunioni in 

n. 6 verbali totali. L’accorpamento si è reso necessario in alcuni casi, come per esempio, 

quando in assenza del numero legale si è dovuto procedere a chiudere i lavori e rinviarli ad 

altra giornata. Pertanto, si passa a esaminare puntualmente ogni singolo verbale, 

leggendolo per una valutazione collegiale, e all’occorrenza, apportando le eventuali 

correzioni ortografiche necessarie. Al termine di ogni singolo documento si passa 

all’approvazione da parte dei componenti della Commissione, che accettano in toto i 

verbali in esame. 
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A latere della discussione, il prof. Berardi raccomanda i rappresentanti degli studenti a 

ricordarsi in caso di assenza, di inviare una mail di richiesta di giustificazione alle 

convocazioni della Commissione, un documento da allegare al verbale. 

Alle ore 11:00 il sig. P. Pappagallo e subito dopo la prof.ssa A. Trapani lasciano la 

riunione, dopo aver approvato tutti i verbali all’OdG. 

 

4) Analisi e discussione dei risultati dell’opinione degli studenti per la valutazione 

della didattica, riguardanti l’A. A. 2018-2019; 

In merito al quarto punto all’OdG, in maniera collegiale si conviene di rinviarne la 

discussione alla successiva seduta di Commissione, vista la necessità di consultare in 

maniera approfondita e proficua i relativi dati. In particolare, il Coordinatore, prof. Berardi, 

suggerisce ai rappresentanti degli studenti di procedere autonomamente con una 

ricognizione esplorativa sui Corsi di Studio, relativamente alle percentuali di soddisfazione 

dei singoli CdS del Dipartimento, e alle percentuali di soddisfazione relative al 

Dipartimento stesso per l’a.a. 2018-2019, per comprendere come queste ultime si 

collochino rispetto a quelle di Ateneo. 

Inoltre, il prof. Berardi consiglia di porre una puntuale attenzione anche sulle percentuali di 

scostamento rispetto all’annualità precedente. Si rassicura che gli stessi dati verranno 

consultati e analizzati anche dai docenti della Commissione, in vista di una successiva 

prossima seduta, alla quale viene rinviata la discussione del punto n. 4 all’OdG. 

 

Non essendovi nulla da discutere al punto n. 5 ed esauriti gli argomenti all’OdG, il 

Coordinatore dichiara chiusa l’adunanza. 

 

La seduta viene tolta alle ore 11:45. 

     IL COORDINATORE               IL SEGRETARIO 

f.to Prof. Francesco BERARDI      f.to Dott.ssa Maria FACCIO 


